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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA PLENÁRIA DO SUBCOMITÊ DO SISTEMA 1 

LAGUNAR DA LAGOA RODRIGO DE FREITAS (SECRETARIADA) – GRAVAÇÃO 2 

DISPONÍVEL – No dia 24 de outubro de 2024, quinta-feira às 09h30m por 3 

videoconferência, reuniram-se os membros do Subcomitê do Sistema Lagunar da 4 

Lagoa Rodrigo de Freitas com os pontos de pauta: 1) Aprovação de pauta; 2) 5 

Aprovação da ata da reunião do dia 27/06/2024 e da ata do Fórum Eleitoral da LRF 6 

do dia 06/09/2024; 3) Apresentação dos resultados do Fórum Eleitoral do 7 

SSCLRF; 4) Aprovação dos novos membros; 5) Apoio do CBH-BG para 8 

enfrentamento ao desrespeito da atividade pesqueira dos membros da Colônia 9 

Z13 em seu território; 6) Status dos projetos: Comporta da Garzon e Educação 10 

Ambiental parceria CBH-BG/SMC; 7) Informações sobre o evento “A LAGOA 11 

RODRIGO DE FREITAS NO G20”, do dia 23/08/2024; 8) Informes Gerais. Iniciada a 12 

reunião com quórum de segunda chamada às 09h45m com o seguinte item em 13 

discussão. 1) Aprovação de pauta: Adriana Bocaiúva solicitou a inversão da pauta, 14 

justificando que a responsável pela apresentação do item em questão dispunha de 15 

tempo limitado para a sua exposição durante a reunião. 2) Aprovação da ata da 16 

reunião do dia 27/06/2024 e da ata do Fórum Eleitoral da LRF do dia 06/09/2024: 17 

Vera Chevalier indagou à Secretaria Executiva se havia sido registrado algum pedido 18 

de correção nas atas. Não havendo objeções, as atas foram então aprovadas. 3) 19 

Apresentação dos resultados do Fórum Eleitoral do SSCLRF: Vera Chevalier 20 

informou sobre a entrada das novas instituições à plenária do Subcomitê Lagoa 21 

Rodrigo de Freitas, Associação de Moradores e amigos do Jardim Botânico (AMAJB), 22 

Associação de Moradores e amigos da Gávea (AMAGAVEA), Escoteiros do Mar, Clube 23 

Naval e Faculdades Católica. Em seguida, as representantes das instituições AMAJB 24 

e AMAGAVEA se apresentaram aos membros. 4) Aprovação dos novos membros: 25 

Adriana Bocaiúva submeteu à aprovação a adesão das novas instituições. Não 26 

havendo objeções, a entrada dos novos membros foi homologada. Em seguida, 27 

Adriana Bocaiúva ressaltou que, devido ao número superior a cinco instituições no 28 

segmento de Sociedade Civil, duas dessas novas instituições deverão ocupar a 29 

posição de suplentes, enquanto apenas uma poderá ser titular. Após discussões, os 30 

membros decidiram que a AMAJB ocupará a posição de titular, enquanto a 31 

AMAGAVEA e a Faculdades Católicas serão designadas como suplentes. 5) Apoio do 32 

CBH-BG para enfrentamento ao desrespeito da atividade pesqueira dos membros 33 

da Colônia Z13 em seu território: Katia Janine explanou que, na Lagoa Rodrigo de 34 

Freitas, existe atualmente uma nova “colônia de pescadores” estabelecida na área, o 35 

que tem gerado alguns problemas para os trabalhadores locais. Entre o período de 20h 36 

e 05h, reservado para os trabalhadores da pesca o uso da lagoa, mas, atualmente, ao 37 
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adentrarem na área, os pescadores se deparam com a lagoa já cercada, redes 38 

danificadas e, inclusive, com a presença de barcos a motor, o que contraria um acordo 39 

prévio, segundo o qual a pesca deveria ser realizada exclusivamente por embarcações 40 

a remo. Explanou que essa é uma situação de grande gravidade, que prejudica 41 

profundamente a vida dos pescadores, uma vez que a lagoa possui dimensões 42 

reduzidas e não comporta toda a irregularidade que tem ocorrido. Dessa forma, 43 

enfatizou a necessidade urgente de apoio para cessar tais irregularidades e garantir a 44 

sustentabilidade das atividades pesqueiras na região. Em relação à Urca, Katia Janine 45 

informou que a área do "quadrado da Urca" necessita de uma reorganização, que só 46 

poderá ser viabilizada com o apoio dos órgãos públicos, uma vez que o grupo local não 47 

possui condições de realizar tal intervenção de forma independente. Ela ressaltou que, 48 

no momento, estão buscando a melhor forma de obter a documentação necessária 49 

para garantir o direito de concessão de uso. Embora já exista um processo em trâmite 50 

junto à SPU (Secretaria do Patrimônio da União), é necessário retomar esse 51 

procedimento para dar continuidade à regularização. Os membros discutiram acerca 52 

do item e decidiram que a coordenação irá elaborar um documento de manifestação 53 

do Comitê em apoio a Colônia Z13. 6) Status dos projetos: Comporta da Garzon e 54 

Educação Ambiental parceria CBH-BG/SMC: Marcos Jorge informou que para o 55 

Planejamento Anual do ano de 2024 havia um planejamento do contrato de 56 

transferência para a Prefeitura do Rio de Janeiro para executar a reforma da comporta 57 

Garzon, esse contrato foi efetivado e o recurso foi integralmente repassado para a 58 

Prefeitura no dia 01/07/2024, só que essa deliberação tinha um valor inicial que no 59 

desenvolver da transferência de recursos gerou um saldo de um milhão e meio e sua 60 

utilização precisa ser redefinida  para o ano de 2025. Existe um processo em 61 

andamento relativo ao projeto de educação ambiental, o apoio ao Projeto Aguadeiras, 62 

que será feito por meio da Secretaria Municipal de Cultura. O apoio a esse Projeto será 63 

um contrato de transferência para a prefeitura do Rio, mas é necessário algum tempo 64 

para se discutir as formas que viabilizem essa execução.  No entanto, a equipe da 65 

AGEVAP está trabalhando com a compreensão de que o projeto seria feito pela 66 

Secretaria de Meio Ambiente, por esse motivo não houve um andamento significativo 67 

ao longo de 2024. Os membros fizeram suas contribuições e decidiram retornar como 68 

item de pauta na próxima reunião “Planejamento para ano de 2025 com explicação 69 

mais detalhada sobre os valores”. 7) Informações sobre o evento “A LAGOA 70 

RODRIGO DE FREITAS NO G20”, do dia 23/08/2024: O item de pauta não foi 71 

abordado. 8) Informes Gerais: Adriana Bocaiúva solicitou aos membros que tivessem 72 

interesse em integrar as Câmaras Técnicas (CT’s) e Grupos de Trabalho (GT’s) do 73 

Comitê que se manifestassem. Após as inscrições, foi decidido que Adriana Bocaiúva, 74 
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Luiz Constantino e André Leone irão compor a CTIG. Adriana Bocaiuva, Patricia 75 

Montezuma e André Torricelli irão compor a CTCOST. Vera Chevalier e Vera Maurity 76 

irão compor a CTEM. Suema Branco e André Leone irão compor a CTSAM. Fábio José 77 

e André Medeiros irão compor a CTIV. André Leone e Renato/Leste irão compor o GTA 78 

Monitoramento. Para a CTIL, não houve interessados. Entre assuntos gerais, a reunião 79 

foi encerrada às 12h04m, eu, Flávia Martins de Oliveira, transcrevi esta ata e dou fé. 80 

Rio de Janeiro, 24 de outubro de 2024. 81 

 82 

Participantes: Poder Público: Conselho Regional de Biologia da 2a Região RJ/ES 83 

(CRBIO) - Suema Branco; Fundação Rio Águas - Patrícia Ney de Montezuma; 84 

Secretaria de Estado de Ambiente e Sustentabilidade – SEAS - Luiz Constantino da 85 

Silva Junior; Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico, Indústria, Comércio 86 

e Serviços do Rio de Janeiro – SEIDECS - André Luiz Medeiros de Souza. Usuários 87 

de Recursos Hídricos: - Águas do Rio 1 SPE S/A - Tamara Mota Santos.Sociedade 88 

Civil: Associação de Amigos do Museu Histórico da Cidade (AMHC) - Adriana 89 

Bocaiuva; Associação Projeto Lagoa de Marapendi (Ecomarapendi) - Vera Chevalier; 90 

Centro Federal de Educação Tecnológica Celso Suckow da Fonseca – CEFET - André 91 

Leone Riguetti; Associação de Moradores e amigos do Jardim Botânico (AMAJB) - Vera 92 

Maurity de França; Associação de Moradores e amigos da Gávea (AMAGAVEA) - Luiza 93 

Maria Barboza Carneiro. Secretaria Executiva (AGEVAP) – Flávia Martins e Marcos 94 

Jorge. Convidados: Katia Janine (Colonia de Pescadores Z13) e Ana Paula Gomes 95 

da Silva (Águas do Rio). Faltas: Usuários de Recursos Hídricos: Associação Carioca 96 

de Turismo de Aventura – ACTA; Colônia de Pescadores Z13 e Associação de 97 

Moradores Pró-melhoramentos da Vila Parque da Cidade. 98 

Encaminhamentos: 99 

1) Publicação da Ata da reunião do dia 27/06/2024 e ata do Fórum Eleitoral do dia 100 
06/09/2024; (Secretaria Executiva); 101 

2) Elaborar documento de manifestação do Comitê em apoio a Colônia Z13 102 
(Coordenação); 103 

3) Membros indicados para compor as CT’s e GT’s do CBH-BG; (Deliberação) 104 

• CTIG: Adriana Bocaiuva, Luiz Constantino; André Leone. 105 

• CTCost: Adriana Bocaiuva, Patricia Montezuma e André Torricelli. 106 

• CTEM: Vera Chevalier e Vera Maurity. 107 
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• CTSAM: Suema Branco e André Leone. 108 

• CTIV: Fábio José e André Medeiros. 109 

• CTIL: Sem indicados. 110 

• GT Monitoramento: André Leone e Renato/Leste. 111 

4) Remarcar R.O do dia 07/11/2024 para o dia 22/11/2024; (Secretaria Executiva) 112 

5) Colocar como item de pauta da próxima reunião: (Secretaria Executiva) 113 

• Programação do calendário de R.O do ano de 2025; 114 

• Planejamento para ano de 2025 com explicação mais detalhada sobre os 115 
valores; 116 

• Apresentação do PAAD para o ano de 2025; 117 

• Papo sobre a Oficina de “Água da França”. 118 

 119 

 120 

 121 

 122 
 123 

___________________________________ 124 

Vera Chevalier 125 

Suema Branco 126 

Helio Flamarion Saramago 127 

Coordenação do Subcomitê da Lagoa Rodrigo de Freitas 128 
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